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dictó charla en el 
marco de la 
iniciativa 
“Costanera 
Planetaria”. 
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sta semana, estuvo el 
E doctor José Maza San- 

cho, astrónomo y Pre- 
mio Nacional de Ciencias 
Exactas (1999), dictando 
una charla titulada “La Lu- 
na” en Parque Playa Brava, 
en el marco de la presenta- 
ción del proyecto “Costane- 
ra Planetaria” de la Univer- 
sidad Arturo Prat, en cola- 
boración con la Municipali- 
dad de Iquique, Collahwasi 
y el financiamiento del Mi- 

nisterio de Ciencias, inicia- 
tiva que busca acercar las 
ciencias al espacio público 
con la instalación de un sis- 

tema solar a escala a lo lar- 
go del borde costero de Iqui- 
que. Presentación que fue 
seguida atentamente por 
cientos de niños y familias 

de la capital regional quie- 
nes conocieron los miste- 

rios que hay en torno al sa- 
télite natural. 

“Esta charla tuvo por ob- 
jetivo promover la ciencia 
en los niños, niñas y jóve- 
nes, en general. En lo perso- 
nal, he lanzado siete libros 
en los últimos ocho años, 
donde tres de ellos los he- 
mos versionado para niños. 
Acá mi mensaje no es que 
todos sean astrónomos, mi 
intención es incentivar el 

amor por el conocimiento 
desde temprana edad”, co- 
mentóel profesor Maza. 

Aseguró que “Tarapacá 
tiene una butaca privilegia- 
da para mirar el universo, 
contando con condiciones 
idóneas que han propiciado 
la observación de las estre- 
las. Junto aso, estaregión, 
y en general el nortede Chi- 
le, cuenta con una ventaja 
logística que la distingue de 
otros puntos del planeta, al 
contar con maquinaria y 
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gente especializada para es- 
te fin gracias al desarrollo 
dela industria minera, per- 
mitiendo construir, por 
ejemplo, observatorios ora- 
diotelescopios en la punta 
del cerro, ya que existe el 
personal calificado y la in- 
fraestructura necesaria pa- 
ra llevar a cabo estos pro- 
yectos. Si bien como país 
aún no podemos hacer na- 
ves espaciales, tenemos la 
mejor vista a las estrellas y 
profesionales que trabajan 
a diario desde esta posición 
única. Hay que aprovechar 
este potencial”. 

  

Hizo énfasis en quese debe 
incentivar, en especial a las 
mujeres a entrar al mundo 
de la ciencia: “Hacen falta 
más niñas en la ciencia y, 
en general, de aquellas pro- 
fesiones denominadas erró- 
neamente "para hombres”, 
ya que estamos en una re- 
gión minera. Recordar que 
hace no tanto se afirmaba 
que eran de mala suerte. 
Afortunadamente, ese pen- 
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PLANETARIO ALAIRE LIBRE ESTÁ SIENDO INSTALADO EN IQUIQUE 

samientoretrógrado haido 
cambiando y hoy vemos 
una creciente participación 
femenina, ya que son igual 
de buenas, incluso mejores 
que muchos hombres. La- 
mentablemente, muchas 
niñas hoy, que quieren es- 
tudiar ciencia, ingeniería, 
astronomía, desde las mis- 
mas familias las desincenti- 

van, lo cual es un profundo 
error, ya que enla vida aspi- 
rar a cosas difíciles, desa- 
fiantes, es lo que uno debe 
hacer siempre para alcan- 
zar grandes metas”. 

Júnto a mayor presencia 
femenina, recalcó que se 
debe potenciar el sistema 
educativo desde sus niveles 
más básicos: “Ya sean hom- 

    

bres o mujeres, lo que hace 
falta en este país es invertir 
en mejorar la educación 
preescolar, ya que es allí 
donde debemos fomentar 

el conocimiento y que aspi- 
renagrandes cosas. Junto a 
eso hay que cambiar la for- 
"ma en cómo enseñamos, el 

actual sistema no es atracti- 
vo para las nuevas genera- 
ciones que están pasando 
por él y siento que ahí nos 
falta mucho como país”. 

Aseguró que aún se 
piensa mucho en el Simce, 
en un buen resultado en 
pruebas estandarizadas, pe- 
rono “areflexionar, a cues- 
tionarse el mundo, a salir 

de la zona de confort. Debe- 
mos enseñar a los estudian- 

tes a surfear todas estas olas 
de cambios y nuevos cono- 
cimientos, a sobrevivir y 
cambiar su realidad en esta 

selva de cemento, no a co- 

piar y pegar lo que dice un 
profesor. Para eso se necesi- 
ta un programa educativo 
diverso, que dé libertad a 
los docentes de innovar en 
la enseñanza”. 
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Fue enfático en señalar 
quela educación es uno de 
los pocos trampolines que 
tiene el país para salir del 
subdesarrollo: “Somos un 
país que lo tiene todo en 
materia de recursos y con- 
diciones, loque nos falta es 
educación y capacidad de 
darle valor agregado a las 
cosas. Eso es lo único que 
nos puede sacar del subde- 
sarrollo como nación, do- 
tando de mayores habilida- 
des y conocimientos a sus 
ciudadanos. Ejemplo de 
ello es lo que pasa acá en 
esta región, donde si bien 
existe una pujante indus- 
tria minera, se limita a ex- 
portar el material para que 
después otros países gene- 
ren, por ejemplo, baterías 
delitio, smartphones o au- 
tos eléctricos, para luego 
cobrarnos una millonada 
de plata por algo que per- 
fectamente pudimos ha- 
ber hecho nosotros (..) Con 
más educación y planes 
público-privado de inver- 
sión esto es posible, nos fal- 
ta voluntad solamente”. 
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